

# LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO III

Precios de suscripcion.  
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.  
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Sis meses, 20.  
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclama.  
Redaccion y Administracion, Medio, 51.

Jueves 5 de octubre de 1882.

Se publica los jueves y domingos de  
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 3 volúmenes de novelas en 12 entregas, á precios convenientes.—Refundiciones y aniversarios, 10 rs. por año.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 16 plumas de peseta fino. Reunidos, á 11 rs. 10 cts. los que se venden y aniversarios 1 rs. una.

Núm. 235

33 ENMEDIO 33  
**SINGEN**

**MÁQUINAS**  
PARA COSER  
á 10 rs. semanales

sin aumento ni adelanto alguno  
**ENMEDIO, 33**  
CASTELLON

**ALMONEDA.**

El día 30 y siguientes de octubre próximo se verificará en la acreditada caja de préstamos *La Americana*, situada en Castellon, calle del Agua, núm. 23, de cuantas ropas, alhajas y demás efectos se hallen en descubierto más de seis meses.

## ARRIENDO

de un molino harinero denominado de la villa, sito en Villareal, con dos muclas movidas por el agua que discurre por la acequia de dicho pueblo.

La persona encargada de llevar á efecto el contrato, precio y condiciones, vive en esta ciudad, calle de Enmedio, núm. 144.

El arriendo principiará en 1.º de enero de 1883.

## Noticias de Egipto.

En Egipto, el khedive, de acuerdo con su Consejo de ministros, acaba de publicar tres decretos importantes.

El primero se refiere al establecimiento de una comision que tenga su asiento en el Cairo y que estará encargada de indagar todos los actos de rebelion que se han llevado á efecto, y de sumariar á sus autores.

El segundo decreto estableco tambien en el Cairo un consejo de guerra para juzgar, segun la ordenanza, y sin apelacion, á todos los individuos que le sean designados por la comision de que habla el anterior decreto.

El tercero ordena que se establezca en Alejandria otro consejo de guerra encargado de juzgar á los criminales que sean remitidos por las comisiones anteriormente establecidas en Alejandria y Tanta y que se ocupen en buscar á los autores del 11 de junio y de los saqueos é incendios que siguieron al cañoneo de Alejandria.

Estas medidas severas se mitigarán un tanto con la próxima amnistia que, segun se cree concederá el khedive á todos los oficiales de su ejército que tomaron parte en la rebelion desde el grado de capitán abajo.

Los consejos de guerra serán públicos, y cada uno de los acusados podrá nombrar el defensor que tenga por conveniente.

En Hedjaz ha estallado una insurreccion entre los árabes que no quieren reconocer al sultan de Constantinopla como kalifa de su religion. La caida del sherif de la Meca se atribuye á las simpatias que este personaje ha manifestado por el movimiento insurreccional de los árabes.

El *Morning Post* desmiente que el gobierno inglés haya entablado negociaciones con las potencias para el próximo arreglo de la cuestion egipcia.

El conde Munster, embajador de Alemania en Londres, regresó el jueves á Berlin despues de haber conferenciado con el principe de Bismarck acerca de los asuntos de Egipto. El conde Munster y el principe de Bismarck se pusieron de acuerdo sobre la actitud que guardará Alemania eventualmente con Inglaterra en lo que concierne á la politica de esta potencia en Egipto. Se asegura en Berlin que la actitud de Alemania será muy favorable á Inglaterra.

«En las esferas gubernamentales de Alemania, segun telegrafian de Berlin al *Standard*, no se han modificado las disposiciones respecto de Inglaterra y se sigue dejando á esta potencia el cuidado de restablecer un orden estable á orillas del Nilo. Se tiene aqui la confianza de que el gabinete inglés no violará ningún tratado internacional. En los círculos mejor informados se sabe positivamente que Alemania se ha abstenido hasta ahora completamente de hacer proposiciones á Inglaterra acerca del arreglo de los asuntos de Egipto.»

Telegrafian de San Petersburgo que las potencias no intervendrán en la reorganizacion de Egipto, pero que el porvenir del canal de Suez será objeto de una conferencia que se reunirá probablemente en Londres. Las potencias expresan sin embargo que Inglaterra espondrá en la conferencia, pero sin someterlas á discusion, las disposiciones que haya tomado para asegurar la prosperidad futura y la buena administracion de Egipto.

La *Pall Mall Gazette* examinando el porvenir reservado al canal de Suez, se expresa en estos términos:

«Hay motivos para creer que en breve se reanudarán las negociaciones si no lo estan ya para colocar la libertad de la navegacion del canal de Suez bajo la égida de un tratado europeo.»

La ocupacion permanente de algunos puntos del canal por los ingleses seria un acto contrario á las ideas políticas de monsieur Gladstone. Si en nuestras manos estuviere, propoundriamos prohibir toda clase de operaciones militares en el canal y en sus orillas; dejar en completa libertad de atravesar el canal así en tiempo de paz como en tiempo de guerra á los buques de guerra de todas las naciones, hasta á los de aquellas que estuviesen en lucha con Turquía, y no permitir ninguna operacion

militar en el istmo y en un espacio de tres millas desde Port-Said y Suez.»

El *Times* dice comentando la actitud de Turquía sobre los asuntos de Egipto, que es de interés directo é incontestable del sultan prestar leal cooperacion á Inglaterra. «Turquía, añade el *Times*, nada tiene que ganar, antes por el contrario, puede perder mucho resucitando la cuestion egipcia, como así sucedería inevitablemente en las circunstancias actuales, si no se mantuviese en Egipto la autoridad de Inglaterra.»

Telegrafian de Londres con fecha del 20: «M. Shaw Lefevre, al dirigir ayer la palabra á sus lectores de Reading, expresó su firme convencimiento de que el gobierno se atenderia á sus declaraciones relativas á Egipto y rechazaria toda idea de anexion, é insistió en demostrar que está en el interés de Inglaterra dar un buen gobierno á Egipto, mantener la libertad del canal de Suez é impedir que ninguna otra potencia europea intervenga en Egipto para vigilar el camino de las Indias y tal vez para hacer de ese país la base de una agresion contra las posesiones de Inglaterra en Asia.

En un discurso pronunciado ayer por la noche en Newburgo por lord Carnarvon, protestó éste contra el restablecimiento de la fiscalizacion anglo-francesa, la cual, añadió, ningún valor ha tenido bajo el punto de vista político, y ha sido destruida por la insurreccion.

«Toda tentativa, dijo, para restablecer el *statu quo ante* seria tan imprudente como impracticable. Nadie puede desear otra cosa que conservar relaciones amistosas con un gran país como Francia; pero nunca se ha hecho nacer ni aumentar la amistad ligando á dos partes contratantes en una asociacion impracticable.»

Escriben de Berlin al *Daily News* con fecha del 28:

«El conde Munster, embajador de Alemania en Londres, ha sido recibido en audiencia por el emperador, á quien ha dado cuenta de su entrevista con el principe de Bismarck sobre los asuntos de Egipto. El emperador ha demostrado la mayor satisfaccion por los resultados de esa entrevista, y ha aprobado por completo la politica extranjera del canciller del imperio. Estas noticias serán favorablemente acogidas en Inglaterra, tanto más cuanto que el principe de Bismarck ha sido un amigo fiel de la Gran Bretaña en la crisis actual.»

Telegrafian de Viena al *Morning Post* con fecha del 28:

«Toda la atencion de los hombres políticos se halla fija en estos momentos en Inglaterra. Se dice que en la actualidad median comunicaciones importantes entre Berlin y Londres, lo cual implica forzosamente el consentimiento de Viena y Roma. El sultan está muy inquieto en vista de la actitud de Inglaterra, y se asegura que muchas personas de su corte que

habian influido en su ánimo en favor de Arabi han caido en desgracia y se han visto obligados á abandonar la capital.

## La ultima guerra civil.

Son curiosos los siguientes datos tomados del *Cuadro sinóptico*, por órden alfabético, de las acciones y encuentros tenidos por los cuerpos de infanteria, y estado de las bajas de los mismos durante la última guerra civil, publicado por la direccion general de aquel arma, y que prueban lo funestas que para una nacion son las guerras civiles.

Desde el mes de abril de 1872 al de marzo de 1876 en que terminó la citada guerra, el total de bajas asciende á 20.511, subdivididas en esta forma: 18.382 heridos, sobre ellos 142 gefes 1.087 oficiales y 17.152 individuos de tropa; 4.312 muertos, entre los que se contaron cinco coronelas, 16 tenientes coronelas, 20 comandantes, 87 capitanes, 106 tenientes, 90 oficiales, 53 sargentos primeros, 137 segundos, 157 cabos primeros, 127 segundos y 3.514 individuos de tropa.

Los contusos ascendieron á 31 gefes, 841 oficiales y 3.924 individuos; y finalmente, los estraviados á 3.515, ó sean 11 gefes, 88 oficiales y 3.415 individuos; esto sólo en el cuerpo de infanteria. Calcúlese la relacion que guardarán las pérdidas en todos los demás cuerpos, y se comprenderá fácilmente los tristes resultados de la lucha civil, sobre todo si á estas cifras se agrega el número de bajas que tuvieron los carlistas.

## Un asunto misterioso.

Cuenta la *France Meridionale*:

«Mr. Kuchu, Comisario de policia, ha sido encargado de descubrir un asunto misterioso.

Se trata de un personaje de noble estirpe, que se hace llamar Leblond, que se aprovechaba de la abominable complacencia de unos padres infames que le entregaban una niña de doce años.

El viejo sátiro, porque es un anciano, iba dos ó tres veces cada semana al domicilio de los padres de Rosita, calle de Lesueur.

Denunciados los hechos por los vecinos, la policia hizo tres detenciones.

Ahora se hace el asunto más curioso. Preso el viejo, fué interrogado acerca de su domicilio, y despues de muchas escitaciones, dijo un número de la calle de Galilea. Llevaba, además, dos grandes llaves y un llavín.

Su aire miserable, porque estaba con un traje casi sucio y viejo, sus reticencias y la posesion de las llaves, que decia eran de su domicilio, hicieron sospechar al Comisario que podia ser un malhechor.

Mr. Kuchu fué con el preso á la calle de Galilea, y no fué poco sorprendido cuando se encontró ante la puerta de uno de los más aristocráticos palacios del barrio de los Campos Eliseos.

Es verdad que el palacio estaba en estado algo ruinoso.

—Esta no es vuestra casa. ¿Es un pala-

cio abandonado?—preguntó el Comisario.

—Esta casa nos pertenece de padres á hijos hace más de un siglo, y yo lo habito sólo desde hace 15 años, sin porteros ni criados.

El Comisario penetró, hizo abrir las ventanas herméticamente cerradas, y quedó estupefacto al percibir entre una espesa capa de polvo muebles del mayor lujo, cuadros de pintores célebres de todas épocas, objetos de arte, entre los cuales había más de 20 relojes de mayor precio, todo mezclado con libros raros, vestidos y lienzos.

En una alcoba se encontraba un magnífico lecho de palo santo. Estaba lleno de libros y estampas.

A algunos pasos de la cama había en el suelo un colchon con sábanas sucias y una manta gruesa. Era donde descansaba el propietario del palacio, que ha confesado poseer más de 100.000 libras de renta.

Cuando se le rompe un traje compra otro, siempre negro y arroja el viejo entre su ropa sucia que está amontonada en los rincones.

El propietario no ha introducido jamás á nadie en su aposento, según afirma y en este punto debe ser sincero, porque hubiera estado espuesto á ser robado y asesinado en medio de sus riquezas.

Este desgraciado, cuyo estado mental será objeto de un exámen de parte de médicos alienistas, ha sido conducido á la cárcel.

**Luisa Michel.**

La reunion pública de carácter socialista que hubo el 19 por la noche por iniciativa de Luisa Michel en el teatro del Reducto, en la calle de Juan Jacobo Rousseau, fué en extremo borrascosa.

Luisa Michel subió á la tribuna en medio de un grande alboroto y de gritos de toda clase, y no dió muestras de desconcertarse por la poca agradable acogida que le dieron sus correligionarios y amigos y emprendió la apología del hombre que, según ella, ha defendido la libertad de los pueblos contra los capitalistas, tales fueron sus palabras.

Por lo demás, dijo que Arabi no ha demostrado dotes de gran general, sin que esto, añadió, ceda en detrimento de sus virtudes socialistas. «Si al principio de las operaciones, continuó diciendo, hubiese echado á pique un buque para interceptar el canal de Suez y otro en Port-Said para cerrar la entrada del puerto, sir Garnet Wolseley y lord Seymour hubieran quedado burlados y «la orgullosa Albion» hubiera perdido todo su ejército en las orillas del Nilo, de donde no hubiera vuelto de seguro un solo soldado inglés para anunciar el desastre experimentado por los suyos.»

Estas consideraciones estratégicas fueron acogidas con estrepitosas risas y silbidos; más Luisa Michel gritó impávida:

—Sois unos bestias, y hombres de la clase media pagados por la policía; pero los espías de la calle de Jerusalem no me impedirán hablar en favor de los proletarios.

Más Luisa renuncia la palabra y entonces se oyen espantosos gritos de «Devolvednos el dinero de entrada! Devolvednos los diez sueldos que hemos pagado!»

—Sois unos cobardes! respondió Luisa Michel, toda esa energía debíais haberla desplegado para ayudar á Arabi.

El ciudadano Gautier tomó entonces la palabra y dijo que nada sería capaz de interrumpirle; pero el auditorio se esforzó en demostrarle lo contrario con horrible gritaría. El ciudadano Gautier, desconcertado, cedió la palabra al ciudadano Viard, quien eligió el proceder de Arabi que se apoderó, dijo, del dinero de los capitalistas para el bien del pueblo.

—Ved que eran franceses esos capitalistas, gritó uno de los oyentes.

—¡Qué importa si eran enemigos del pueblo! exclamó Viard.

Luisa Michel, volviéndose al auditorio, dijo.

—No hay discusión posible con hombres de la clase media; no quieren venir á nosotros; pero el día de la gran revolución nosotros no adelantaremos hácia ellos y los barreremos á todos. El gobierno se apoya en la policía en vez de apoyarse en el pueblo. Diez años que no hacemos más que vegetar. Esta república no es verdadera. Nos hallamos sumidos en un abismo de estupidez.

Nosotros los socialistas queremos que los obreros disfruten como los hombres de la clase media de los beneficios de su trabajo. Nosotros los socialistas queremos para el obrero la libertad y la igualdad.

Aquí interrumpe á Luisa Michel un grito de: «¿Y el país?»

El ciudadano Viard prosiguió luego su discurso, y dijo que las 35.000 víctimas de la Commune (estas fueron sus palabras) no sucumbieron en 1871, sino gracias á la traición. Viendo enseguida que no lograba interesar á sus oyentes cedió el puesto á un ciudadano que no pudo resistir al deseo de dirigir á Luisa Michel la siguiente interpelación:

¿Cómo se comprende que, Luisa Michel fijase pasquines subversivos en la península de Ducos sin que se lo impidiese la policía?

—¡Eso es una infame impostura! respondió Luisa lanzándose furiosa contra su acusador.

Los circunstantes tomaron partido unos en favor y otros en contra de los dos contendientes, y al fin se levantó la sesión en medio de un tumulto indescriptible.

**Variedades.**

**EL ABUELO.**

Todas las comadres estaban en sus puertas y la miraban con desprecio; los chicos adelantaban hacia ella, rodeándola, sus sucios semblantes; los perros olfateaban sus ropas, y le gruñían; los hombres, indiferentes, decían al pasar.

—¡Calle!... ¡Es la Juana!  
El sol poniente daba al cielo un tinte purpúreo, y la brisa que había acariciado las lilas y los manzanos en flor, pasaba tibia y perfumada.

Ella, la Juana, como la llamaban, tenía veinte años. Estaba pálida, sus cabellos, mal peinados, caían en largos mechones sobre su espalda. La miseria había demacrado sus mejillas, y en este día obligábalas la vergüenza á inclinar su frente. Un pequeño, un hermoso querubín de ojos brillantes, de rosados pómulos y alborotada cabellera, corría agarrado á su vestido, mirando á su alrededor y sonriéndose á cada gesto que le hacían los pilletes del lugar.

Era muy triste contemplar á aquellos dos seres abandonados en medio de una población que pululaba llena de vida, y de de una naturaleza alegre y sonriente.

De este modo atravesaron la aldea, deteniéndose ante la última casa. El niño, viendo que su madre se adelantaba hácia la puerta, abandonó sus vestidos, y se dirigió sonriendo hácia los pilletes que le seguían y con los cuales se puso á jugar.

Juana llegó á la puerta de la casa, y al rumor de sus pasos apareció un viejo que al ver á la joven retrócedió, lanzando una exclamación.

—¿Qué buscas aquí?—le dijo.  
Juana esperó un profundo estremecimiento, y tuvo necesidad de apoyarse en el marco de la puerta para no caer.  
—¡Vamos!... ¡Vamos!...—continuó di-

ciendo el anciano.—¡Sal de aquí, perdida! ¡Sal de mi casa!

—¡Padre!...—había suspirado Juana. Marchate!... ¡Marchate!...

Pero la infeliz joven había penetrado vacilante hasta el interior de la casa, teniendo necesidad de apoyarse contra una mesa. Allí, con el cuerpo encorvado, inclinada la cabeza, permanecía con los ojos inundados de lágrimas, decidida á dejarse arrastrar antes que retroceder.

—¡Padre!... ¡Perdon!...—había vuelto á exclamar.

—¿Qué dices?... ¿Una mendiga como tú puede ser mi hija?... ¡Ay!... Yo tuve una hija que mi pobre difunta adoraba. Por ella hubiéramos dado nuestra vida... Antes de que amaneciera, con viento ó con nieve, yo me iba al campo para trabajar, y por medio del trabajo hallar el modo de que nuestra adorada hija fuese con el tiempo una gran señora. Ella era hermosa, y queríamos que también fuese instruída... Para mandarla al colegio nos privábamos de todo, á veces hasta de comer.

La queríamos honrada como su padre, y pura como su madre, para que, andando el tiempo, el hombre honrado la llevase al altar, enorgulleciéndose de la hermosa y dulce compañera que le deparaba la fortuna... Y cuando ya creíamos tocar la realización de nuestros ensueños, cuando á fuerza de privaciones y de sacrificios le habíamos asegurado un dote garantía de un hermoso porvenir, ella, nuestra hija, nuestro tesoro, nuestro placer... nuestra única esperanza, ella la perdida, la infame, huyó con un aventurero!... Huyó siendo el ludibrio de todo el país, siendo la vergüenza y la desesperación de sus padres...

Hubo un instante de silencio, solamente turbado por los sollozos de Juana y por los alegres gritos del niño, que jugaba en la calle.

—A fuerza de llorar y de sufrir la inclemencia del tiempo, plantada en el camino á ver si regresaba su hija, la pobre anciana... la madre... tosió un día... luego tuvo que guardar cama... ¡ay! luego la llevamos al cementerio... ¡Pobre mujer mía!... Su mano inerte aprisionaba, camino de la última morada, el hermoso escapulario con brillantes bordados que había hecho para la primera comunión de su hija...

—¡Padre!... ¡Padre!... ¡Perdon!  
—Durante este tiempo, ella, la infame, ¡qué vida!... Los de la capital que venían á la aldea, solían decirme: «Tío Gaspar, he visto á su hija de V. en paseo.»

—Yo no tengo ninguna hija.

—Sí, tío Gaspar; su hija Juana.

—¡Al primero que me la nombre le mató!... No me he atrevido á salir de casa... Parecía que al verme todo el mundo me señalaba con el dedo y se reía de mí... No me he atrevido á ir á la capital de miedo de encontrarme á mi hija acechando detrás de la primera esquina el primer aventurero que pasase... ¡Mi hija!... ¡Vamos!... Yo no tengo ninguna hija... ¡Fuera de aquí, mendiga! ¡Pronto!... ¡Pronto!... ¡Fuera de aquí!

—¡Perdon, padre, perdon!

—¡Marchate!... ¡Marchate!

El anciano cogió bruscamente á la joven de un brazo, intentando arrojarla del local; pero ella se agarró con tal fuerza á los muebles, que le fué imposible conseguirlo.

—¡Padre mío!... ¡Piedad!—gritaba Juana.

—¡Marchate!

Y la lucha continuó.  
Con el semblante encendido, bañado completamente en sudor, y con la hermosa cabellera rubia alborotada y caída sobre los ojos entró entonces el pequeño en el cuarto al oír los gritos de su madre, y separando de su frente sus cabellos con

sus diminutas manos, dijo, plantándose delante del viejo y mirándole con ademán provocativo:

—¿Por qué haces llorar á mi mamá, puesto que según dicen, eres mi abuelito?

El tío Gaspar dejó á Juana... Mudo, inmóvil, con los ojos muy abiertos, quedóse contemplando al niño, sin poder darse cuenta de aquel nuevo sentimiento que se apoderaba de él.

Después quiso hablar, pero no pudo... Sólo alcanzó á balbucear algunas frases ininteligibles... Un mar de lágrimas acudió á sus ojos, deslizándose por sus mejillas, y para ocultarlas unió en un abrazo común á la joven y al niño.

Alexis Bouvier.

**Crónica local y general.**

Estos días anda rodando por algunos periódicos de Madrid un suelto en que se ocupa de los constitucionales de esta provincia.

A esto debemos decir con la seguridad de que nadie nos desmienta, que lo único que hay acerca del particular es lo siguiente: Que unos cuantos, muy pocos, ciudadanos sin importancia alguna política, ni prestigio en el cuerpo electoral, unidos al Sr. Viciano é inspirados más por despecho que por otro móvil alguno, siguiendo la intransigencia senil del ex-moderado D. José, han creído darse importancia adhiriéndose al duque de la Torre y abandonando al Sr. Sagasta. Pero todo esto que nada vale ni significa, ha servido de pretexto para que los enemigos del gobierno aprovechen la ocasión de darnos gato por liebre.

Por lo demás, guarde sus bríos el decemviro que preside el Sr. Viciano, para las próximas elecciones provinciales, con la seguridad de que los votos con que cuenten no pasarán del número fatídico de nueve que son los que obtuvieron en las últimas elecciones municipales.

Darse tono é importancia es cosa fácil, vender protección no es nuevo en esas gentes, pero lo que es más difícil es contar con la influencia necesaria para remover la opinión en esta provincia, mal que pese á carlistas y republicanos en canuto.

De todos modos consideramos como una desgracia para el general Serrano, el que se le adhieran semejantes señores presididos por el atrabiliario gefe *titulo tenus*.

El centro democrático instructivo recientemente formado en esta capital, cuenta ya más de 300 socios. Hé aquí los nombres de los que forman la junta directiva.

Presidentes honorarios, don Manuel Ruiz Zorrilla, D. Nicolás Salmeron Alonso, D. Francisco Gonzalez Chermá.

Socios de mérito, D. Mateo Asensi Garcés, D. Mateo Asensi Gimenez.

Presidentes efectivos, D. Cipriano Gimeno Royo, D. Miguel Polo Castell.

Depositario, D. Juan Gomez Montañés.

Contador, D. Cristóbal Chust Alba.

Vocales, D. Matías Ferrer Porcar, don José Isierte Palau, D. Jaime Serra Gomez, don Vicente Ripoll Remolar, D. José Mercé Campos, D. Manuel Segarra Roso, don Salvador Guinot Balado, D. Manuel Royo Peris, D. Pedro Torrella Porcar, D. Vicente Salvá Ortiz.

Secretario, D. Francisco Candela.

Vice-secretarios, 1.º D. Tomás Badenes, 2.º D. Vicente Sebastián.

Notamos que los *challistas* triunfan en toda la línea á pesar del *panegirico* escrito por el catecúmeno encargado de la última cuaresma.

Dice el corresponsal del «Diario de Barcelona»:

Procedente de Barcelona ha llegado á Madrid el diputado por Villanueva y Geltrú D. Victor Balaguer. Con este motivo

se han reproducido sobre el... ha asegurado... loca al lado de... van la mayor... do bastante... cuantos la con... de oír al duque... rio Ruiz Cap... constitucion... que han nega... constitucional... cias se haya d... siquiera el Sr... más y que hoy... dicho Sr. Cap... Créese pues... á juzgar por... mero de los d... bandera que l... rrano.

El día 8 de... rán las obras... rro-carril de... de la Rápita.

El miércoles... un vecino de... á la vía en oc... fortuna fué a... evitarse la caté...

Dicen de V... «Ha comenz... cuando las esp... aeolona no son... adquiere buen... carstía total p... ta este verano.

«A un pobre... la calle Camin... uno de esos ch... ter de desgraci... to de su cosecha... reconstruido y... su sorpresa y... á visitarlo la... el vino había... una grieta sin... Las pérdidas... tonales que rep... sechero muchos... el pan de su ho...

«Los precios... nueva cosecha... les por cántaro... en general im... alza, no sabem... uva se paga de...

Nos dicen... Torreblanca, B... colea Torre-En... romá y Sierra-... llido una enfer... nado de cerda... la provincia es... para saber que... y es de crear qu... medidas enérgic...

Por resoluci... Guerra se ha di... edad de 20 años... demia general... primeros concu... sean ó no bachi... rantes.

La causa de... de Fomento ha... sejo de Estado e... cion de subasta... Obras públicas... Zufau á San Cár... sido otra, sino e... suelta una ins... compañía del fer... á Gurgallo, que... concesion los 10... entre Val de Zuf... esto no suceda... le la cuestion del...

se han reproducido antiguas manifestaciones sobre el acto del duque de la Torre, y ha asegurado el Sr. Balaguer que se coloca al lado de aquel y que con ellos se van la mayoría de la mayoría. Ha parecido bastante exagerada esta afirmación á cuantos la conocen y mayormente despues de oír al duque de Tatuán y á D. Trinitario Ruiz Capdepon que capitanean los constitucionales de Castellón y Valencia y que han negado públicamente que ningún constitucional de sus respectivas provincias se haya disgregado de la mayoría, ni siquiera el Sr. Villerroya, de quien se dijo más y que hoy está en buena armonía con dicho Sr. Capdepon.

Créase pues que no sea tan importante, á juzgar por estas dos provincias, el número de los disidentes que se acogen á la bandera que ha desplegado el general Serrano.

El día 8 del próximo mes empezarán las obras para la construcción del ferrocarril de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita.

El miércoles pasado en Vinaroz un vecino de dicha ciudad iba á arrojarle á la vía en ocasión de pasar un tren. Por fortuna fué advertido á tiempo, y pudo evitarse la catástrofe.

#### Dicen de Vinaroz:

«Ha comenzado la pesca del *bou*, y aun cuando las expediciones á la corte y Barcelona no son muy cuantiosas, el pescado adquiere buen precio á consecuencia de la carestía total porque hemos pasado durante este verano.

«A un pobre labrador habitante en la calle Camino de Alcanar le ha ocurrido uno de esos chascos que revisten el carácter de desgracia. Tenía depositado el mosto de su cosecha en un lagar recientemente reconstruido y ensanchado; y cuál no sería su sorpresa y desesperación cuando al ir á visitarla la mañana siguiente notó que el vino había desaparecido, á causa de una grieta sin duda.

Las pérdidas se calculan en unos ochocientos reales que representan para el pobre cosechero muchos afanes y trabajos y quizá el pan de su honrada familia.»

«Los precios de los vinos de la nueva cosecha fluctúan entre 10 y 11 reales por cántaro; pero como las clases son en general inmejorables, se espera un alza, no sabemos si con fundamento. La uva se paga de 7 á 8 reales arroba.»

Nos dicen que en los pueblos de Torreblanca, Benlloch, Villanueva de Alcolea Torre-Endomech, Cuevas de Vinaroz y Sierra-Engarcerán, se ha desarrollado una enfermedad epidémica en el ganado de cerda. La autoridad superior de la provincia está practicando gestiones para saber que es lo que hay de positivo, y es de creer que si se confirma, adoptará medidas enérgicas para evitar el contagio.

Por resolución del ministerio de la Guerra se ha dispuesto ampliar hasta la edad de 20 años para el ingreso en la Academia general militar durante los dos primeros concursos que se verifiquen, sean ó no bachilleres en artes los aspirantes.

La causa ó motivo que el ministro de Fomento ha tenido para pasar al consejo de Estado el expediente de adjudicación de subasta á la Sociedad general de Obras públicas, del ferrocarril de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita, no ha sido otra, sino el de que distinto cuerpo resuelva una instancia presentada por la compañía del ferrocarril de Val de Zafan á Gargallo, que solicita se segreguen de la concesión los 10 kilómetros comprendidos entre Val de Zafan y Samper. Hasta que esto no suceda no se pondrá sobre el tapete la cuestión del remate. Tan pronto como

pase el expediente al ministerio de Fomento, quedará despachado.

En breve se publicará un decreto por el ministerio de Fomento, disponiendo que los recaudadores del Banco de España se encarguen de cobrar directamente, de las Diputaciones provinciales, los fondos asignados en sus presupuestos para sueldos de profesores de segunda enseñanza.

Durante la temporada veraniega del año actual han concurrido al balneario de Panticosa 2.280 enfermos clasificados en esta forma: de la clase acomodada, 1.963; pobre, 253; de tropa, 64.

Leemos en un periódico de Alicante:

«Anteanoche una agraciada joven, hermana política de nuestro particular amigo D. Francisco Fons, al encender el quinqué se le vertió el petróleo encendido en las ropas, y ardió toda. Ayer mañana recibió los Santos Oleos, y es tan desesperada y tan crítica su situación que á la hora en que escribimos esto se nos ha dicho que está espirando.

Segun el astrónomo de Zaragoza, señor Lepiedra, durante el año 1883 habrá 19 épocas diversas de lluvias que alcanzarán á la mayor parte de las provincias de España en todos los meses del año. Las épocas de nieve sólo serán tres.

El ayuntamiento de Nules ha recurrido al señor gobernador en solicitud de que se ensanche el puente que existe sobre el barranco de la *Serraleta*, á fin de evitar las inundaciones que sufren los arrabales de dicha población cuando sobrevienen lluvias, como las de los primeros días del mes pasado. Lo mismo se pide con respecto á unas alcantarillas construidas en el ferrocarril, que segun creen contribuyen á aumentar el peligro por no poder dar curso á las aguas que en dichos puntos se aglomeran.

En la mañana del dos del actual se presentaron dos jóvenes con dos mulos en una de las posadas del pueblo de Alcora, pusieron las caballerías á la venta y hasta entraron en trato con un comprador, con el que no pudieron entenderse acerca del precio; por la tarde desaparecieron de la población los mencionados sujetos dueños al parecer de los mulos, quedando estos abandonados en las cuadras. Dado parte por el posadero á la guardia civil y por las averiguaciones practicadas, supónese con fundamento que las caballerías eran robadas, y á fin de que puedan encontrar su verdadero dueño, damos publicidad á estas líneas.

Han sido denunciados por la guardia civil los conductores de una tartana que conducía viajeros de Vinaroz á Morrela, por no estar debidamente autorizados para este servicio por el gobierno de provincia.

Despues de unos días calurosos é impropios de la estación, el tiempo ha vuelto á meterse en agua, cayendo un buen chaparrón el miércoles por la madrugada, y lloviendo con ligeros intervalos durante el día.

Pasan de cincuenta mil pesetas el valor de los daños causados en el pueblo de Fanzara, por la última inundación del Mijares.

Ayer fué mucha la gente de esta capital que salía para el vecino pueblo de Almazora, con objeto de asistir á las corridas de caballos que allí se celebran con motivo de las fiestas de la Virgen del Rosario.

En el pueblo de Oropesa se celebrarán también fiestas que principiarán mañana, consistiendo en una solemne función de iglesias, tres días de corridas de

toros y muerte de un novillo, cuya carne se repartió entre el vecindario.

Le ha sido admitida á D. Julian Vinué Beltrán, la renuncia que presentó del cargo de auxiliar de la sección de cuentas de la escelsísima diputación, por haber sido nombrado torrero tercero del fero del Cabo de Busto, provincia de Oviedo.

En vista de una atenta invitación de la junta directiva del congreso filoxérico de Zaragoza, la comisión provincial asociada de los señores diputados, ha designado para que represente á la escelsísima diputación en las sesiones que celebre dicho congreso, al ilustrado comisario régio de agricultura y presidente de la junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia: D. Fernando Bou Gascó.

El censo formado para las próximas elecciones de diputados provinciales, arroja un total de 8.018 electores mas que el que sirvió para las municipales que tuvieron lugar en el año próximo pasado.

En la importante villa de Rosell se trata de construir un nuevo cementerio, cuyo presupuesto, formado por el distinguido arquitecto D. Manuel Montesinos, creemos será aprobado por el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Corre el rumor de que el Czar y la Czarina de Rusia han sido coronados en secreto en la capilla del Kremlin, durante su reciente permanencia en Moscú.

Esta ceremonia se considerará nula si el emperador vive hasta la época de la coronación pública; en caso contrario, se publicaría el acta de coronación secreta á fin de que no ofreciese dificultades el advenimiento del czarevitch al trono, el no constar que su padre hubiese sido coronado y consagrado emperador.

Anteayer por la tarde una porción de niños, vulgo *fematers*, se entretenían cargando sus capazos de tierra de la carretera, frente al edificio que ocupa la administración militar. Los peones camineros, y alguaciles del municipio, brillaron por su ausencia.

Silos dependientes de la autoridad quieren tomarse la molestia de dar algun paseo por la calle de Zapateros los días festivos por la tarde, podrán observar que aquel punto se destina á trinquete ó juego de pelota, con peligro de las muchas personas que por allí transitan.

Han sido informados favorablemente por la comisión provincial, los reglamentos de una sociedad cooperativa de albañiles de Benicarló y otra de socorros mútuos que se piensan establecer en Forcall.

Tenemos entendido que D. Abelardo Rodríguez, director de una aceptable compañía de declamación, ha entrado en tratos con la junta directiva del Nuevo Casino, con objeto de dar algunas representaciones en el elegante teatro de aquella sociedad durante la temporada de invierno.

Mucho nos alegramos de ver confirmada tal noticia.

Doña Ramona Gasulla Palos ha instruido el expediente para que sea declarada colonia agrícola la masía de su propiedad denominada del *Coll*, término de Rosell. Dicho expediente ha sido informado en sentido favorable por el ayuntamiento, delegación de hacienda y comisión provincial.

Estado d-l precio medio que han tenido en esta ciudad los artículos de consumo que á continuación se espresan en el mes de setiembre último:

Granos.—Hectólitro de trigo, 28 pesetas 61 céntimos. Idem de cebada, 16 pesetas 44 céntimos. Kilógramo de garbanzos, 60 céntimos. Idem arroz, 42 céntimos.

Caldos.—Litro de aceite, 1 peseta. Idem de vino, 38 céntimos. Idem de aguardiente, 80 céntimos.

Carnes.—Kilógramo de carnero, 1 peseta 65 céntimos. Idem de vaca, 2 pesetas. Idem de tocino, 2 pesetas 50 céntimos.

Las noticias de Amposta sobre el estado de la cosecha de arroz no son muy lisonjeras. Las últimas lluvias y los frios que se dejan sentir estos días han hecho retardar la siega, por haber reverdecido las plantas. Este respecto al arroz que estaba ya en condiciones de siega; pero lo que es lo peor, es para el que aún estaba verde, y por consiguiente, en su período de granazón, del cual se teme, y con sobrada razón, que falta de calor la planta, indispensable para su desarrollo, y más que nunca en su último período, llegue á producir un grano pobre y raquitico, y ménos mal aún sino fuera completamente fallido.

En los días 8 y 15 del actual se celebrarán dos extraordinarias corridas de novillos en nuestro circo.

Los bichos son de la acreditada ganadería de Ibañez, de Perales, provincia de Madrid, que serán banderilleados y muertos á estoque por los acreditados chicos de Córdoba, Manene, Torerito, Mógino y Morenito.

#### Administración principal de Correos de Castellón.

##### Horas de despacho.

Apartados, de 8 á 10 mañana y de 2 y 30 á 3 y 30 tarde.

Lista, de id. id. á id. id.

Certificados, de 9 á 11 y 30 mañana y de 8 á 9 noche.

Papel del Estado, de 9 á 11 y 30 mañana.

Valores declarados, de id. á id. id.

Llegada de los correos á esta Administración.

De Madrid, Valencia y sus líneas, á la 1 y 38 de la tarde.

De Barcelona, Tarragona y sus líneas, á las 6 y 15 de la mañana.

De Villafamés, Borriol y Puebla Tornese, á las 11 de la mañana.

De Almazora y Grao de Castellón, á las 7 de la noche.

De Lucena, Figueroles y Alcora, á las 5 de la mañana.

##### Salidas de la Administración.

Para Madrid, Valencia y sus líneas, á las 5 y 45 de la mañana.

Id. para Barcelona, Tarragona y sus líneas, á la 1 y 30 tarde.

Id. para Villafamés, Borriol, Puebla Tornese, Grao de Castellón, Lucena, Alcora y Figueroles, á las 2 y 45 de la tarde.

La reja estará abierta una hora antes de las salidas de los correos, para recoger los periódicos.

La correspondencia se recogerá en el buzón de la administración cinco minutos antes de la salida de cada expedición, y de los estancos á las 12 y 30 mañana y 8 y 30 noche.

#### Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 5 octubre de 1882.

Parada y principal, Princesa. Hospital y provisiones, segundo capitán del Depósito.

Paseo de enfermos y conducción de almas á sus cuarteles, Princesa. De órden de S. E. El capitán secretario interino Ramon Almasan.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 51

100 TARJETAS DE VISITA

7 REALES

SOBRES IMPRESOS

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

**P**APEL VIEJO

PARA EMPAQUETAR

A 20 REALES ARROBA

De venta en esta imprenta.

FACTURAS

para toda clase de establecimientos.

Tamaños medio pliego, cuarto y octavo, al precio de 10, 5 y 3 reales respectivamente cada cien ejemplares:

Se venden en esta imprenta.



GRAN TALLER DE APARATOS PARA LAS COLADAS. Los más perfectos de los conocidos hasta hoy.—Se remiten á todas partes.—Casa fundada en 1865.—Precios desde 35 pesetas en adelante.—Prospectos y pormenores gratis á quien los pida.—HERMANOS PALAU GARDENES.—Plaza Universidad, Ronda, 132, Barcelona.

LA CONCHA

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.



LICOR BREA MÜNERA.

Los catarrros pulmonares, gargaritas, órganos respiratorios, herpes, acné, eczemas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador capilar.  
NOTA.—El 18 Abril 1875, hallándose en Barcelona Mr. GUYOT, de París, lo invisionó por la gran utilidad á cometer su licor con el nuestro ante Academies Barcelona y Paris y no aceptó.—8 Rs. FRASCO.  
Venta en las farmacias y droguerías.  
Autor. Zardillero, 22, Barceloná.  
MÜNERA HERMANOS.

Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

PERDIGONES

resistentes y muy brillantes: Primera y única fabrica en Cataluña por el sistema inglés.

PLANCHAS DE PLOMO de más anchura y longitud de las conocidas hasta el dia en España y de una perfeccion admirable.

TUBOS DE PLOMO de una perfecta igualdad en los gruesos de sus paredes: los mismos estañados interiormente para ácidos y aguas.

Fabrica de Manuel Arquer, su depósito, plaza de Medinaceli, número 4, Barcelona.

IMPRESOS DE RECAUDACION Y MILITARES

En la imprenta de este periódico, calle del Medio, número 51, hay un completo surtido de impresos de recaudacion y militares, de impresion esmerada y buen papel, á precios económicos.

AÑO I

33 ENMEDIO

MÁC

á 10 P

sin aument

EN

C

AL

de un molin  
do de la vi  
con dos m  
agua que d  
de dicho pu

La person  
á efecto el c  
diciones, viv  
de Enmedio

El arriem  
enero de 18

CON

Toda la polit  
la sería de con  
otras futurms, e  
los que más de  
puesto con el se

La primera e  
tiva importanc  
neral Serrano  
que, como es  
quista que se h  
que con mayor

Porque, á de  
elementos con  
duque, así mor  
hian aceptado  
cion del 76. Un  
el Sr. Montero  
nalidades de r  
que el Sr. Mart  
zones subjetiva

No dirá el S  
lo distingue. E  
se pretende sac

Es natural qu  
dido á tantos h  
de las siguientes  
grosa, que hien  
tros lectores.

«La política d  
del Sr. Montero  
sido por estreñ  
producir los re  
tinamiento se ag  
que ha fracasad  
pieto.

La impor au  
acto llevado á  
Torre, estriba e  
clama, y, consi  
zas quo, confor